
أش���اد رئ��ي��س مجلس إدارة ال��ن��ادي 
العلمي الأسبق إي��اد الخ��راف��ي بالتطور 
ال��ذي يشهده النادي في الآون��ة الأخيرة 
سواء على مستوى الدورات التدريبية أو 
تطوير المباني المخصصة للورش العلمية، 
معتبراً ان ه��ذا الأم��ر لم يكن يتحقق إلا 

بوجود دماء وفكر جديدين.
وق����ال إي����اد الخ���راف���ي ع��ق��ب زي��ارت��ه 
التفقدية التي ق��ام بها للنادي العلمي، 
وكان في استقباله رئيس مجلس الإدارة 
طلال جاسم الخرافي، وأمين الصندوق م. 
أوس النصف، ومسؤولي قطاع الشباب 
والعلوم بالنادي، إنه لاحظ زيادة أعداد 
منتسبي ال���دورات التدريبية العلمية، 

مشيداً بحرص النادي على تهيئة البيئة 
العلمية الملائمة للمنتسبين، فضلًا عن 
المستوى الراقي والتطوير ال��ذي شهده 

النادي خلال الآونة الأخيرة. 
وأض��اف أنه خلال فترة توليه رئاسة 
مجلس إدارة ال��ن��ادي العلمي وال��ت��ي 
اس��ت��م��رت 10 س��ن��وات م��ن 2005 إل��ى 
2015، وضع خطة استراتيجية لتطوير 
العمل بالنادي على كافة الأصعدة، منوهاً 
إلى إنه لمس ان هناك خطة استراتيجية 
جديدة تُرسم حالياً بالنادي مختلفة عن 
السابق، وحققت نتائج ملموسة طيبة 
خ��لال السنوات الأرب��ع الماضية، مبدياً 
تفاؤله لما ستحققه خطة النادي طويلة 

الأم���د، متوقعاً بانها ستكون »مشوقة 
للغاية« عند ترجمتها على أرض الواقع.

ول��ف��ت إل��ى أن ال��ب��رام��ج والفعاليات 
والمعارض التي يتبناها النادي العلمي مثل 
المعرض الدولي للاختراعات، ومسابقة 
ميكانيكا السيارات والأنظمة المرورية، 
ومسابقة الكويت للعلوم والهندسة، كلها 
كانت موجودة إبان توليه رئاسة مجلس 
إدارة النادي، إلا انها في الوقت الحالي 
أح��دث��ت ص��دى ج��ي��داً للغاية، وأصبح 
لها هوية واضحة وحققت نقلة نوعية 
سواء من ناحية توثيقها أو نتائجها، وكل 
ذلك بجهود ورؤي��ة مجلس إدارة النادي 
وحرصه على تقديم مثل هذه البرامج في 

حُلة جديدة،
وأض��اف أن النادي حالياً أصبح يمد 
يد التعاون ليس للمتدربين فقط ولكن 
لأولياء أمورهم لتقديم كل ماهو مفيد لهم، 
مما يسهم في جذب أعداد كبيرة للدورات 
التدريبية أو الالتحاق بالمسابقات العلمية، 
وكل هذه الأمور لابد أن نقف أمامها، ونقدم 
الشكر لرئيس وأع��ض��اء مجلس إدارة 
النادي العلمي لحرصهم على احداث هذا 

التطور الملحوظ الذي نفتخر به.

دافع معنوي
وخ���لال زي���ارة رئ��ي��س مجلس إدارة 

ال��ن��ادي العلمي الأس��ب��ق إي��اد الخرافي 
للنادي، تفقد ورش ومختبرات الدورات 
الصيفية لقطاع الشباب والعلوم بمرافقة 
مديرة القطاع نورة العثمان، ومسؤولة 
التسجيل للدورات العلمية مرفت الخراز، 
ومسؤولة ال���دورات العلمية للأطفال 
دلال العبيد، ومدربي ال��دورات الصيفية 
والمتطوعين، وأع��رب��ت ن��ورة العثمان 
عن امتنانها بالزيارة، مؤكدة انها دافع 
معنوي كبير لنقدم الأفضل دائماً لمنتسبي 
النادي، والزيارة كانت فرصة للاستماع 

إلى ملاحظاته.
وأض��اف��ت أن ال���زي���ارة تم��ث��ل أهمية 
كبيرة لنا كونه تولى مهام مسؤولية 

هذا الصرح العلمي لفترة )10( سنوات 
وجهوده خلال هذه الفترة ستبقى محل 
تقدير واعتزاز وفخر لنا، مشيرة إلى ان 
النادي خلالها حقق العديد من الإنجازات 
على كافة الأصعدة سواء من حيث رسم 
الخطط التطويرية أو استحداث برامج 
وفعاليات ج��دي��دة. وتابعت: »سنولي 
الملاحظات التي أب��داه��ا خ��لال ال��زي��ارة 
إهتماماً كبيراً للإرتقاء بالخدمات التي 
يقدمها النادي العلمي لمنتسبيه، وتطوير 
الأعمال في كافة قطاعاته لاسيما قطاع 
الشباب وال��ع��ل��وم ال���ذي يتبني تهيئة 
البيئة العلمية المحفزة للنشء والشباب 

واعدادهم منذ الصغر.
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أشاد بالتطور الذي يشهده النادي العلمي

إياد الخرافي:   برامج وفعاليات النادي أصبح لها هوية
 وفي صدارتها المعرض الدولي للاختراعات و«ميكانيكا السيارات«

إياد جاسم الخرافي يستمع من مسؤولة تسجيل الدورات ميرفت الخراز حول نظام التسجيل الإلكتروني لدورات النادي 

قع ا لو ض ا ر جمتها على أ « عند تر ية قة للغا مشو ن » ن تكو قع أ تو أ ي و د لنا مد با لأ يلة ا تيجية طو ا ستر لا لخطة ا ئل با   متفا

ي د ل���������ن���������ا ا لم������ن������ت������س������ب������ي  ف�����������ض�����������ل  لأ ا م  ل��������ن��������ق��������د ل��������ن��������ا  ك�������ب�������ي�������ر  ي  م��������ع��������ن��������و ف����������������ع  ا د ة  ر ي��������������ا ل��������������ز ا  : ن ل��������ع��������ث��������م��������ا ا ة  ر ن����������������و   

إياد جاسم الخرافي ودلال العبيد والمدربات يتوسطون مجموعة من الأطفال منتسبي دورات النادي العلمي الصيفية 

الخرافي و نورة العثمان و دلال العبيد و مرفت الخراز مع مدربي قطاع الشباب والعلوم 

الخرافي ومدرب علوم الطيران الكابتن أحمد عبدالسلام يتوسطان مجموعة من منتسبي دورة الطيران 

أكدت أنه يسهم في تطوير الشخصية وتنمية قدرات الطلبة والطالبات

مندني: »بريق« أسلوب حياة إيجابي لكويت جديدة
قالت رئيسة  فريق بريق في مدرسة السالمية للبنات 
وئ��ام مندني إن برنامج »ب��ري��ق« المطبق ف��ي الم��دراس 
الحكومية والمدرج ضمن خطة كويت جديدة بأنه أسلوب 
حياة، وهو مبادرة مبادرة جميلة جاءت بهدف الارتقاء 
بالمستوى التعليمي والنفسي والصحي  للمراهقين من  

سن 15 الى 21 سنة.
وأضافت مندني في تصريح صحفي أن هذه المبادرة 
جاءت لبث روح الايجابية والتعاون والعمل التطوعي ما 
بين  الاسرة والمدرسة والمجتمع، فضلا عن تعزيز التفكير 
الايجابي لتسهيل عملية  تغيير السلوك لدى للمراهقين من 

الطلبة في المدارس الحكومية.
وأش��ارت إلى أن تطبيق البرنامج على الطالبات في 
مدرسة السالمية بنات غير من سلوكهن بشكل واضح 
وجلي، بحيث أح��دث التحول لدى الطالبة المراهقة من 
طالبة مشاغبة الى طالبة مبادرة وناجحة، وتخطت جميع 
العقبات والمشاكل مما اددى ايضا الى تفوق العديد منهن 

بفضل هذا البرنامج.
وذك��رت مندنى إن التغيير جاء باتباع اسلوب علمي 
مبتكر بسيط ومنظم عن طريق تمارين  وضعت بشكل 
علمي كان لها الاثر الايجابي بدل من اتباع اسلوب اعطاء 
المح��اض��رات او ال��ن��دوات المملة، فبرنامج »ب��ري��ق« جاء 
لتطوير وتنمية شخصية الاف��راد والطلبة في الم��دارس 
والجامعات، وهذا ادى الى تطوير وتنمية العمل والقدرة 
على خلق جيل خال من المشاكل  النفسية والاجتماعية 
عن طريق بث روح التعاون والمبادرة بين الطلبة وافراد 

المجتمع الكويتي.
ولفتت إلى أنه من خلال تجاربي مع برنامج »بريق« 
لمست تغييرا واضحا في سلوك الطلبة وذلك لان البرنامج 
جاء ليحفز الطلبة للعمل الايجابي والتعبيرعن هذا  العمل 

بكلمات بسيطة من خلال تمارين مبتكرة عملية، جاءت 
لتعزيز الجانب الايجابي، حيث تغير السلوك تدريجيا الى 
الوصول الى نتائج مبهرة في تغيير السلوك، وإن تطبيق 
البرنامج في المدارس يختلف عن عمل الاخصائي النفسي 
والاجتماعي في هذه الم��دارس، كما إن الموجه فقط لفئة 

معينة او عدد محدد من الطلبة.
وح��ول اختيارها لترؤس فريق »بريق« في مدرسة 
السالمية بنات أج��اب��ت مندني قائلة: »ج��اء اختياري 
باعتباري شخصية بريقية من الاول، ولان��ي شخصية 
ايجابية مؤثرة في الطلبة، وأرى ان هذا الامر ناجح جدا، 
لان برنامج »بريق« جاء لينظم هذا الايجابية  ضمن منهج 
مدروس مدرج  يهدف للوصول الى نتجية معينة«، مؤكدة 
ان اختيار الادارة المدرسية لشخصيات ايجابية ذات قدرة 
على توصيل تلك الايجابية وتحفيز الطلبة والتاثير عليهم 
لكي نصل الى االهدف المنشودة من في إنج��اح برنامج 
»ب��ري��ق«. وبينت مندني أن التمارير الاكثر فعالية في 
البرنامج هي التمارين المؤثرة عاطفيا ضمن تمارين افكار 
مشرقة، حيث ج��اءت ردود الافعال قوية س��واء من قبل 
المدرسات او من قبل الطلبة، حيث يتم تنفيذ تلك التمرين 
في الساحة المدرسية او في الطابور المدرسي، مما ادى 
إلى تفجير عواطف دفينة ببساطة كبيرة، وإن النتائج في 
تغيير السلوك لدى الطلبة كانت مفاجئة لاولياء امورهم 
وه��ذا ما لمسناه من مداخلاتهم وشهاداتهم، س��واء في 
اجتماعتهم التوعوية أو بعد الاختبارات وكانت مفاجئة 
للجميع. وأضافت أنه تم ادخال مكتب الخدمة الاجتماعية 
والنفسية كعضو في برنامج »بريق« لرصد الاحصائيات 
س��واء في التحصيل ال��دراس��ي او لرصد سلوك الطلبة، 
كاشفة عن انخفاض ملحوظ  لبعض السلوكيات مثل 
هروب الطلبة وتخريب الممتلكات، كما ان بعض التجارب 

الفعلية التي ادت الى التهذيب السلوكي لدى الطلبة، الامر 
الذي ادى الى الرضا النفسي وتهدئة النفوس الملتهبة، 
مشيرة ال��ى ان بعض الطالبات تخرجن بتفوق بفضل 

تطبيق برنامج »بريق« عليهن بعدما كن مشاغبات.
وأف���ادت مندني إن الطلبة ف��ي الم���دارس الحكومية 
يختلفون نوعا ما عن طلبة المدراس الخاصة ، وذلك لعدم 
وج��ود انشطة كافية في الم��درس الحكومية على غرار 
المدراس الخاصة التي تهتم بميول الطلبة اكثر، لافتة الى 
انه تم استبدال حصة النشاط بحصة نادي »بريق« مما 
ادى الى لجوء الطالبات الى هذا النادي لتكثيف التمارين 
التي راقت لهم كثيرا، مما دفهن بتوجيه الشكر لمعلماتهن 

سواء عن طريق الرسائل او بعبارات مباشرة.
وذك��رت أن إدراج بريق في خطة الكويت التنموية 
»كويت جديدة« سيتضح مفعوله بعد سنوات قليلة، 
فنحن اسسنا ذلك وسننتظر النتائج جيلا ايجابيا، لافتة 
الى انه لو طبق برنامج »بريق« بسرعة ودون تفكير في 
النتائج لما وصلنا الى هذا المستوى، وإن »كويت جديدة« 
لا تاتي بمفعول السحر، ولابد من التدرج في غرس المناهج 
البريقية شيئا فشيئا الى انه انتشر في 48 مدرسة الان، 
واذا ك��ان التاسيس صحيحا وتدريجيا تكون النتائج 
افضل، وج��اء »بريق« ليطبق بالتدرج على الطلبة في 
الم��دارس الحكومية. وتطرقت مندني ‘لى الجديد الذي 
ستقوم به كمسؤولة »بريق« في مدرستها قائلة: »في كل 
عام نقوم باستقطاب الطالبا اكثر من خلال وضع  خطة 
مدروسة تحضر وتدرس قبل بداية كل عام دراسي، ناهيك 
عن تغيير طاقم الفريق في حال شعرنا بعدم وجود فعالية 
لمن هم يعملون في البرنامج، كما نعمل على تطوير هذا 
الفريق وتعزيز الانشطة التي تقام داخل نادي »بريق«، 

اضافة الى ارشفة الاعمال السابقة وتقديم أعمال جديدة«.


